



Souvenirs

C'était il y a ... vingt six ans. Pour la 1ère fois « Souvenir » et « Marie-louise » se rencontraient sur la plage d'Eyrac. Reprise des régates de pinasses à voile pour le 15 août 1982 organisées par le CVA d'Arcachon, sous la présidence de Pierre Mallet.

« Et où sont les autres ? » il n'y en a pas d'autres.

Nous étions les deux survivantes du « grand malheur » !... Si, une troisième, la « Germaine » que nous regardions sans en croire nos yeux. Sept mètres, en contreplaqué, mat haubané, voile en deux parties enverguées sur un balestron, avec une bôme, et tout le confort... Sans doute qu'Eric, le « mahougue » patron de « souvenir » a du dire : « qu'est-ce que c'est que ça ? ». Devant si peu de pinasses, Pierre Mallet nous dit : « ce serait peut-être bien de relancer les pinasses, de les moderniser un petit peu ». Le malaise s'installe chez les pinasseyres en herbe. Résultat des régates devant le CVA qui était alors derrière la criée, sur le port : 1ère « Germaine », 2 « Marie-louise », 3 « Souvenir ». Hou... Hou ... sifflets et vociférations diverses : naissance de l'esprit pinasseyre. Devant le scandale les deux équipages des deux seules « vraies pinasses » se rapprochent et vont au bistrot d'à côté manifester leur indignation. Le nord et le sud, Piquey et la Teste trouvent les mêmes mots : « c'est pas possible, il faut faire quelque chose, y vont pas nous sortir une nouvelle pinasse, sans le mât de travers, la planche à trou, la manœuvre pour virer... Il faut faire une association de défense, Eric, Jean-louis, Hubert, et les autres dont je ne me souviens plus des noms, tellement il y a longtemps. .. Pardon ! (Un porte-clé à celui qui a les noms du premier équipage pinasseyre).

Trois ans après, la petite équipe dont le noyau est dans ces deux équipages se lance dans la constitution officielle de « L'Amicale des pinasseyres » 1985.

Pendant ce temps là, Jean-louis reconvertisse « la Belle » à la voile, et l'on cherche s'il y a d'autres bateaux prêts à naviguer : « Goutdurix », « L'Afrique », « L'Arayade ». Un embryon de flotte se constitue.

On fait les premières régates, on est même convoqué pour les fêtes de l'herbe. On commence à y croire.

A la Teste il se construit même une pinasse neuve : « Véraline ».

Après une lettre de réclamations dûment justifiée au président du CVA, en rapport aux résultats de la 1ère reprise des régates, Pierre Mallet se range dans le camp des irréductibles de la pinasse à voile.

Grâce à sa position auprès de la mairie d'Arcachon, la décision est prise de faire construire quatre pinasses aux couleurs des quatre paroisses d'Arcachon.

C'est à partir de ce moment là qu'on peut parler de renaissance... Il était temps...

Sans quoi, vous ne seriez pas là, vous tous, pinasseyres 2008 à tirer sur les drisses, à chahuter les mâts, à vous réunir sur les plages du Mouleau, d'Arcachon, La Teste, Gujan, Andernos, Claouey, Piquey, L'Herbe, Capferret, Biganos, Audenge, Ares, Le canon,...

Bravo ... on a gagné, mais attention, n'oubliez pas ... On ne « modernise » pas une pinasse à voile, on la transmet à ses petits-enfants comme nos anciens nous l'ont transmise, c'est le prix de souvenir, c'est encore, c'est toujours la « Reine de bassin ».

Hubert Charpentier.



Cher(e)s Ami(e)s,

Tout d'abord sommes nous pinassayres* ou pinasseyres*, chacun et chacune de vous choisirez tant le travail et la navigation sont un ensemble indissociable.

Voici donc notre première Gazette, la numéro 1, donc il faudra nous alimenter pour les suivantes. Je tiens tout particulièrement à remercier ceux qui ont participé à la confection et au lancement de ce premier numéro : HUBERT CHARPENTIER, pour « l'HISTOIRE », Coralie, Didier, Ingrid, Marie Jacques, Olivier, Rose et tous les illustres inconnus pour tout le reste, c'est-à-dire le travail.

Cette saison sera celle du changement dans la continuité avec quelques variantes ; Application de la jauge revu en 2007 et redéfinition et mise au point concernant les règles de course.

Pourquoi revoir la jauge ? Depuis plusieurs saisons de nouvelles pinasses sont arrivées, d'autres naîtront bientôt et il faut un socle solide pour préserver nos bateaux, de plus les manœuvres s'uniformiseront, et, vous le savez bien, il faut éviter les « tentations ».

Pourquoi les règles de voile ? Eh bien parce que vous êtes de plus en plus compétents, régatiers et qu'il faut revoir et affiner les choses pour associer compétition et convivialité, ce qui ne fut pas toujours le cas par le passé.

L'AMICALE remercie les comités de course, le journal SUD OUEST, Franck Perrogon pour leur travail et leur soutien, les municipalités pour leur engagement à nos cotés et la présence de nos élu(e)s pour la désormais traditionnelle régata des MAIRES qui se fera cette année le 08 Août à AUDENGE.

Je tiens surtout à vous remercier, vous, les adhérent(e)s pour l'esprit et l'enthousiasme dont vous faites preuve année après année pour que vive l'amicale.

OOOOUUUUIILLE .

**Le président
F Gélibert**

pinassayres* : navigants

pinasseyres* : construteurs



De Juin à Septembre 2008

Le Grand Banc (08/06)



"La grande classique de la saison, et la première. Sur les bancs et les plat bords, la peinture n'est pas toujours bien sèche ! Les équipages reprennent leurs marques, ça tâtonne, ça tâtonne...Sauf pour "La Hume" qui dès le départ prend le large ! Derrière, on fait ce que l'on peut entre les parcs et le Banc de sable (ou...au dessus du banc de sable) : record du monde du nombre de virements ! "

Andernos (21/06)

Ce jour là, le vent est resté coincé dans une des trompettes de la fête de la musique. Alors pour le parcours, ce sera droit au bar !!! Et pourtant la victoire n'incombera pas aux plus assoiffés, mais à "Véraline" l'un des régionaux de l'étape .Ou alors ce sont les mêmes ? "

La réception organisée par nos amis Andernosiens nous fit oublier les caprices d'Éole



Larros (05/07)

Rendez-vous aux trépieds. Un parcours haletant concocté par les barbots avec virement entre les pignots et sonde avec la dérive... A ce petit jeu, "Elvire" tire son épingle du jeu.



Le repas des équipages au sein des fêtes de Larros et l'accueil à la cabane 51 furent un grand moment d'émotion à tel point que "Pilule" ne voulait plus quitter les lieux.

Le Mouleau (27/07)



Après une interruption pour cause de déplacement Breton (à la recherche du beau temps ?) ... la reprise.

La magnifique paëlla du Mouleau, la plage et la foule en guise de hors d'œuvre, un grand bord en direction du Cap en guise de plat de résistance, une arrivée devant les arbousiers pour le dessert et pour le digeot...la terrasse du Fidji. Ce jour-là, les barbots n'ont pas d'indigestion de lauriers !

Biganos (02/08)

Sous un ciel de grisaille, les Maires prennent la mer avec leur aréopage médiatique et la foule des grands jours aux Port des Tuiles.

Pour toile de fond à cette régates : H4 et J4, des bagarres endiablées et un écart mini mini entre "Saint Ferdinand" et "Ferret Capie". Dire que c'est pour du beurre ! Enfin, pour une fois, "charbonnier" est maître chez lui, victoire de la Boïenne.

Une belle occasion de faire la fête jusqu'au bout de la nuit pour certains et de se sécher pour d'autres...



Le Canon (10/08)

Une journée sous le signe de la solidarité avec les ostréiculteurs, encore une fois durement touchés. La régata nous a permis d'assister à un dessalage mémorable de "La Légeote" mais aussi à une superbe série de duels et des passages au millimètre entre les bateaux aux corps morts. Ce jour-là, "Elvire" signe sa deuxième victoire, devant "La Hume". Pour les 20 ans de "Ami aquo", le Canon nous a sorti le tapis rouge mais aussi le tapis vert pour tenter de régler un différent avec "ST Ferdinand"



Arcachon (15/08)

Les pinasses pavoisées défilent entre la jetée et les chalands ostréicoles pavoisés eux-aussi de leurs revendications.



Le repas sous les tamaris est animé par le Jazz band sous le soleil. Coté course, un parcours généreux permettra aux bateaux de se mesurer à un bord de près face au courant. Le passage à la bouée Nord aura raison des nerfs de plusieurs équipages. L'arrivée se jugera devant la jetée "Thiers", inventeur comme chacun le sait, du gréement qui équipe nos bateaux. Ce jour-là, "La Légeote" domine les débats et "Petit Cailloc" fera un bel effort pour passer la ligne. La remise des prix aura lieu sous le soleil cette année et toujours au milieu d'une foule enthousiaste à la lecture des résultats et à l'ouverture du bar...

La Teste (17/08)

Rendez-vous sur la plage du CVA, petite séance de chasse cracoy pour certains et baignade pour les autres.

Un départ acrobatique au bateau comité et un passage non moins spectaculaire dans les pignots à la recherche d'un courant moins défavorable. Un malheur pour "La Barbotière" va contraindre l'équipage à un retour à l'aviron. Pour les autres, la régata continue, marquée par des engagements acharnés et une arrivée du groupe des poursuivants qui faillit tourner à la confusion.

L'accueil très convivial dans la cabane de Pierric nous fera apprécier un tapis vert qui n'est pas sans rappeler les meilleurs (ou les pires) moments de la vie politique nationale.



Claouey (30/08)

Le nord cette fois nous fait découvrir une deuxième île sur le bassin, une île encore inconnue des géographes mais pas des pinasseyres ! Un départ accompagné des cousines à moteur.



Un grand bord au travers donnera lieu à une lutte fratricide entre « La Vive » et « Véraline ». A l'arrivée, « Saint Ferdinand » rendra la politesse à la « La Légeote » : il faut dire que l'idée de poser avec Miss Côte d'Argent avait de quoi motiver les équipages les plus timorés. Les désillusions des uns et les joies des autres serviront la magnifique soirée des Festivoiles.

Tour de L' Ile (06/09)

La Der des Der de la saison et le dénouement du classement. Nous commencerons par être tous ex aequo devant un plateau de fruits de mer (la tradition a vraiment du bon!). Le départ des bacs, des canots mixtes (ou maquereautier...ou canot mixte etc.....) et enfin des pinasses donnera au plan d'eau un air de fête.

La tête de la course donnera lieu à une lutte acharnée mais "La Légeote" sur le fil du rasoir arrachera la victoire. Les suivants "La Hume" et "Saint Ferdinand" se distancent de quelques centimètres.



Nous noterons aussi les beaux efforts de « La Vive » et de la « Barbotière », dommage pour la « Voltigeuse » qui s'arrêtera à une encablure de la ligne. Saluons son retour au sein de la sainte famille Pinasseyre.